Los que engañaron

enmiende el equivoco.

ños y adustos...

antar:

al lobo

roudadores.

Jueves 14 de marzo de 1929

DIARIO DEMOCRATA DE LA TARDE

Año VI

Por Manuel Lland

Número 1731

## El militarismo mejicano, derrotado.

que culminó en la obra presi- más justa, más eficaz y más sencial del general Calles, equitativa "La ley, en igual na vuelto a vencer al milita- para todos». Y llegado el mo nemo de aquel pais, que reci mento demuestra que sus acbi a ahora un segundo golpe tos responden a sus palabras

Sociedad

eso de su

1 la esta-

intes per-

itre ellos

lub Nan-

cargo va-

para que

gadores a

icilios, y

un sucu-

ienen en-

ibimiento

iu llegada

3 atencio-

estancia

, asi co-

forma en

uel equipo

iesta uno

nores que

mité que

n, el pró-

rá partido

nás de las

on el Real

in hacien-

cimientos

La Ferroi, del Lo-

y potente

o que an-

esponsal.

0,10,100000

Leopol.

iódicos p

to articulo

de «El Li.

jarano, di

gun tiempo

Seca, una

novel señor

z Seca elo-

cipalmente

de los ac-

qv.e sostie

FICIAL

a «Gaceta

mbrando |

España el

la Industri

opiedad d

amiento

CION

CORREDOR

LA CAPITAL

otecario, ol

or 100, a 75,

r a 525 pa

635 pesetas

enuel Orbe

DE HOY

10

2,205.

,930.

00.

ONES

BI ICOS

20 500.

no.

es un Gobierno de autoridad. máxima autoridad. De máxima autoridad, en o un pueblo.

deres de la nación.

aprema garantia del indivi- Calles, primero, y Portes r delito de alta traición.

Quando se solicitó de él la tades. gracia de indulto para el ma-1 Sonambu- Agarre jefe de la subleva- lidad. çio de la co- | ción condiciones para rendiror algunos gobernantes, coma con rigurosidad.

Una Memoria.

### Colegio Mayor de Santander.

Hemos recibido la Memoria reglargento Colegio Mayor de esta udad, editada por la Univerde Biarcelo idad de Valladolid.

La mencionada Memoria stá admirablemente editada contiene dates muy interentes acerca del desenvolviento del Colegio Mayor. Mañana nos ocuparemos ex asamente del interesante fo-

**经验证据** 2000年至2000年至2000年2000年2000年

Para manchas de grasa nada como el jabón

CHENKEO SECORESE CRUSSE

La Cocina Económica La colocación de la

primera piedra. El próximo dia 19, festiviad de San José, como ya he-

es anunciado, se verificará importante acto de colocar primera piedra del edificio estinado a Cocina Econó-

a benemérita comisión que nto ha laborado por dicho [ ] ntro benéfico, está ultiman los detalles relacionados esentaciones de la prensa. cos cos eros. Para conmemorar tan gra-

Ta revolución mejicana, lapelar a esa frase Tiene otra y éstas a la convicción que El Gobierno de Portes Gil le Imponen sus deberes de na es un Gebierno de fuerza, presidente de un Gebierno de

Los que defienden la teoria cuanto su prestigio y an fuer- de los Gobiernos de fuerza, se descansan sobre bases tan darán cuenta ahora que para colidas e inconmovibles como imponer el respeto a la ley y es la voluntad soberana de to- meter en cintura a los malos ciudadanos, no se precisa Portes Gil ha interpretado fuerza, sino que basta con la sobiamente su napel de presi- autoridad que da el propio ente de un Gobierno encar- prestigio y el arraigo del Goado de imponer y hacer res- bierno en el país. No es necester la supremacia del poder sario tampoco prescindir del avil sobre tedes los demás poder legislativo coosoberano con el ejecutivo, como acaba La ley, supremo derecho y de demostrarse en Méjico.

no y del Estado, se cumple Gil, después, no han necesi- Una conferencia cienle ur. modo inexorable por él, tado de medidas extraordinamismo cuando el delin- rias para vencer conflictos mente es un infeliz pistolero tan gravísimos como los pro levado al crimen en momen- vocados por las dos últimas ATENEO DE os de exaltación ideológica, asonadas militaristas. Sabia que cuando se trata de gene- que contaban con la adhesión SANTANDER ales ambiciosos o soberbios sincera del pueblo, y confia restos a olvidar que la fuer- dos en ella han obrado con la tendrá lugar la cuarta confesa ellos encomendada para energía que las circunstan- rencia organizada por la Secservicio de la patria no cias demandaban, perc pro- ción de Ciencias Médicas ocunede ser utilizada contra el curando evitar las mayores pando la cátedra del Ateneo der constituido sin come molestias a su pueblo. Y aca- el doctor don Gerardo Claveso por proceder con ese restro del Campo, inspector pro-Nadie podrá dudar de ahora peto han podido vencer más vincial de Sanidad y vocal de madelante del aito espíritu rápidamente, porque el pue la Sección, quien disertará e justicia y equidad que pre blo correspondiendo a él se acerca de «Nuevas orientade los actos del más alto ha apresurado a facilitarle su ciones de epidemiología en la agistrado de la República delicada misión en tales mo-fiebre tifoidea.» mentos de supremas dificul-

se, ha contestado igual: «No de salir triunfante de una se- política sanitaria. la colum hay más condición que el progunda prueba. Puede decirse las colum pesito del Gobierno de cum- que de hecho ha triunfado ya. plir la ley. Al entregarse será | Si de la tercera, que acaso no metido a juicio sumarísimo» tarde en presentarse, logra ·La ley, es la ley», se dice salir victorioso el reinado de la democracia, se habrá afiano disculpa, cuando se cree zado alli definitivamente y gado el momento de apli- Méjico será el pueblo hermano grande que todos los hom-Portes Gil no ha necesitado bres de corazón deseamos.

## El Consejo de los Exploradores. obispo.

Una representación del Consejo del Alto Patronato y Tropa de Santander, integra da por los señores don José María Aldasoro, capellán; don Manuel Prieto Lavin, presi- noche, y a cargo de don Timodente; don Fernando Ruiz Garcia, tesorero; don Fermin escuelas graduadas de Valde-Sánchez, secretario y don Eusebio Ramón Ibáñez, jefe de tropa, estuvo esta mañana a cumplimentar al señor obispo, don José Eguino Trecu.

Ei ilustre prelado se interesó vivamente por el estado de la organización santanderina, y recabó de los señores comisionados multitud de antecedentes sobre el desenvolvimiento de esta tropa local y de la Asociación en general

Después de haber departido amablemente con los visitantes y de hacer votos por el florecimiento de la Institución, brindó su ilustrísima a Madrid el prestigioso doctor la digna representación de los los Luis G. Ruiz Zorrilla. Exploradores, su entusiasta concurso, y aceptó de buen grado, por su parte, el ofre cimiento que le fué hecho de una colección de manuales e .cultistas, que prometió leer con sincero interés.

En el Musel

on el interesante acto, al que to se encuentran cargando stirán las autoridades y re- carbón en el Musel siete bar

Reta se celebrará un ban-principios de la semana pró-



En los Ateneos.

# otra literaria.

El próximo sábado, día 16

Dada la importancia social del tema y el prestigio y com-Méjico era hace tiempo pa- petencia del conferenciante, ador del general Obregón, ra toda la democracia espa-dicha conferencia será debicontesto; «Cumplase la ley». nola, una esperanza. Hoy em- damente apreciada por los so-Ahora, al pedir el general pieza a ser una hermosa rea- cios del Ateneo y en especial por quienes ponen en el Esta-Su revolución está a punto de la función suprema de la

TENEO POPULAR

Aprovechando la perma encia en Santander, de paso para América, del conferen iante portugués don Antonio Nobres, quien amablemente se ha ofrecido a la Directiva del Ateneo Popular para desarrollar una conferencia sobre el tema: «Del lirismo de autalo a la realidad práctica de hoy», este centro cultural ha cedido gustoso su tribuna, desde la que el mencionado conferenciante disertará en castellano, el próximo vier

nes, a las ocho de la noche. A esta conferencia se ha in vitado, entre otras personalidades, al vicecónsul de Por-

tugal y a la Prensa. El sábado, a las ocho de la teo Martinez, imaestro de las cilla y notable publicista, tendrá lugar otra conferencia con el tema: «Herencia histórica olvidada que debe recoger la Escuela.»

Ha salido para la corte, donde pasará una corta temporada, nuestro querido compañero el redactor de «El Cantábrico», don Julio Valin.

-También ha salido para -De la corte ha regresado

anestro estimado amigo particular don Alfredo Sagasti-

En el Municipio.

## La sesión de mañana

Mañana se reunirá la Comisión Permanente Municipal, bajo la presidencia del señor

los asuntos comprendidos en oara los exámenes de opera el orden del día, que ya he- dores cinematográficos. mos dado a conocer a nuestros Diches examenes tendrán nado centro benéfico. lectores el pasado martes. lugar el 4 del próximo mes de l

Ha muerto un inventor.

En Nueva York acaba de registrarse un fallecimiento que pareció rodeado de una melancolía más acentuada que la que suele traer consigo la Muerte. Ha muerto un hombre en i pobreza y en el olvido. Hablar de pobreza en los Estados Juidos resulta tan absurdo como lo seria hablar de riquezas suntuosidades en las Hurdes españolas. Sin embargo, la niseria también suele encontrarse en esas tierras de donde os llegan todos los esplendores y monumentalismos. Nos lo emuestra ese hombre que acaba de morirse. Y no se trata, recisamente, de un innominado. Ese hombre había nacido n Escocia y, siendo casi un muchacho, ingresó en un taller necánico de Detroit, donde se avivó su inteligencia y se for- es autor un notable literato ilecieron sus músculos

Un buen día, allá en 1903, inventó una máquina de comustión interna. Le contó su invención a un hombre adine ado. La máquina se dió a conocer, y el mundo industrial se dmiró de la novedad y comenzó sus tanteos para explotarla. ué una revolución. Esta revolución trajo por consecuencia na gran sociedad, una de esas grandes empresas dominadoras del mundo que vienen de América acomcañadas de un splendor de dólares. Y el invento nacido en el rincón oscuo de un taller, corrió el mundo, y lo corrió acaso con las veocidades mayores hasta entonces conocidas.

El inventor se rindió por efecto del trabajo formidable, y uvo que descansar Su descanso le costó una fortuna, porque endidas sus acciones, lo que de la empresa le quedaba, lanrideció, enfermó gravemente. Y ahora deja de existir. Este iventor de máquinas y de empresas, se liamaba Buick.

### \* Aviso al público

La Joyería CACICEDO liquida todas sus existencias por cesación de negocio.

Preciosos y modernos modelos, más baratos que en fábrica.

Se traspasa el negocio o el local.

San Francisco, 31 (Frente a la inlesia del mismo nombre) 

Actualidad santanderina.

Mañana se rounirá el Pleno de la Diputación provincial para tratar de la cantidad que consignará el mencionado organismo para la estancia de enfermos en el nuevo hospital.

En los centros oficiales no había esta mañana noticias de importancia

Gobierno civil.-El secretario abril, a las once de la maña lel Gobierno civil señor Ló- na, en el Gran Cinema. cez Dóriga, comenzó manicarecia de noticias de interés sentación de solicitudes. 

que facilitarnos. Los despachos que se recioen de la provincia no acusan novedades de interés.

En el Gobierno se ha recide obras expedido por la Es- dinaria. cuela Industrial de Madrid a En breve se publicará en el En la reunión se tratarán Boletín Oficial la convocatoria para asistir al acto de coloca-

Se ha concedido un plazo

Diputación provincial.—El señor doña María Cristiua. Escajadillo recibió esta manana varias visitas y despaido un título de aparejador pendientes de tramitación or-

La Comisión pro-Cocina a favor de Pedro Saiz García. Económica, ha invitado al presidente de la Diputación, ción de la primera spiedra del edificio destinado al mencio

ESBOZOS asistirá la banda de música provincial.

Mañana se reunirá el Pleno del organismo provincial para acordar la cantidad que será destinada a la estancia de enfermos en la Casa de Salud de Valdecilla.

El sábado se reunirá la Comisión provincial para des pachar diversos asuntos pendientes de tramitación ordi

De la Albaldia. —El alcalde senor Barreda, conferenció esta mañana con los presidentes de algunas Comisiones y con el ingeniero y arquitecto mu-Licipales.

Después despachó los asun tos de trámite ordinario y re cibió varias visitas.

Más mullas.-La Junta provincial de Abastos ha impuesto hov varias multas por distintas infracciones.

Se han acabado de hacer efectivas todas las multas im puestas durante el pasado mes de febrero.

MÉDICO ESPECIALISTA Enfermedades de la piel, venéreas, sifiliticas y sus anexos. RAYOS Ultra-Violeta. - DIATERMIA Méndez Núñez, 7, 2.º-Santander \*\*\*\*\*\*

Nnevo libro

Acabamos de recibir, admi ablemente editada, la nove la «Oro y miseria», de la que ue emplea el pseudónimo de «Silvestre Montesino».

Agradecemos el envío y en oreve nos ocuparemos de la ueva producción.

Observatorio Central.

mañana del Observatorio Meteorológico, dice lo siguiente: «Tiende a cambiar el tiemro en sentido desfaverable en

el centro de Eurepa. En la península Ibérica se consolida el buen tiempo y no brica, el gobernador civil, ge son de esperar cambios de importancia en 24 horas.

XHENOKOZEKKEKE EME En ningún garaje fal-

ta jabón DOMESTIC

BIOKKERNIKOKE KEK

### Las ferias y mercados de la provincia.

En las ferias se ha observa-

Mejoran los precies

do una afluencia de compradores que han afianzado los precios que regian y hasta han experimentado una subida importante, lo mismo para el ganado de vida que para el de muerte, pagándose a bue nos precios, sobre todo las vaas lecheras.

Funerales.

### 6 reina madre,

En las parroquias de Reofestándonos esta mañana que hasta fiu de mes, para la pre cin y Puente San Miguel, se han celebrado solemnes funerales por el alma de la reina A los mencionados actos

religiosos asistieron las autochó gran número de asuntos ridades, niños de las escuelas acionales y numeroso pú

**\*** 

VIAS O ICESTIVAS

lameda de Josús Monasterio, 14

### más casta doncella. La copla perversa y mortificante exal-Ma Dolores quedó desagra- ta su indignación. ¡Qué cam vi da. No fué una moza pró- panos ni qué ocho cuartos! Lo diga en favores picaros. Faé que sobran en Polaciones son una doncella recatada y ho. cencerros y esquilas. Colgadesta, gentil y hacendosa, ri- dos en los «pinos» de los establos y de los desvanes, llequeña ante los requiebros y huraña ante los desenfados, nos de herrumbre y aprisfano muy católicos, de galanes nado el verdoso majuelo entre

Honrada es su tierra como la

Ahora le toca el turno a Po- noros esquilones «parriegos» que llegaron al valle por muy aciones. La copla, mal intencionada y vieja, que hace limpios y honrados caminos-Tiene razón sobrada el en. rrugar el entrecejo a las buefadado querellante. La fama us gentes del pintoresco vade hurtador es que la canción le moutanés, hay que trocarde marras da a sus conterráa por otra más dulce y más pacible que enerve la ofensa neos, es motivo más que justificado para ponerse la barba Así lo pide un «purriego» y andar a «castaña» limpia que se rompe la crisma en los con los trovadores montesingenios de América. Su de- nos que llamaron tarugones y sazón es tan honda y tan do- otras lindezas de este arte a iente que causa pesadumbre quienes no han osado saltar

el heno mustio, yacen los so-

ia portilla ajena para «desa los mortales más berroque dar» la collera de una vaca «lustrosa» y rozagante .. Catatayud logró sus deseos Estamos conformes con el reivindicatorios. Hubo bailes en las plazas y cantares en indignado polacioniego. Tanto vale la honra de la Dolores as calles y pólvora en los aicomo la de las mozas gallai: res. Fué más brava la jota y

más fuerte el chasquido de das de su terruño. El emigrante que ha «enjalos dedos, en las dauzas... retado» la protesta en prosa Mientras tanto, Polaciones, paladina y campanuda, dá su avidiosilla y «amurriada» palabra de caballero de que atre los montes y las pradeas, apuraba ias hieles de miente la copla como una bequella «salenguana» y mos-llaca. traba a todos los vientos de

Nosotros le creemos y hacemos un desagravio «in mena rosa el manto inmaculado e su honradez, puesta en en- te» al hidalgo valle montaredicho en el calumnioso, nés, a pesar de lo que dice la copla que hemos de transcribir, aunque corramos el riesgo de eonvertir en muchas estas pocas lineas:

«De Polaciones no fies aunque te den la palabra, La querella del emigrante porque engañaron al lobo es airada y amenazadora, en el corral de Lombraña».

A La Penilla

«Polaciones tarugones.

adrones de media pierna,

que robastis los campanos

las vacas de mi tierra.»

### El telegrama recibido esta Una visita del gobernador civil

Esta mañana estuvo en La Penilla, visitando aquella fáeral Saliquet.

Le acompañó su secretario particular el comandante se

ior González Unda. 

Un accidente desgra ciado.

En el pueblo de Cañeda tuo la desgracia de caerse desde una ventana de su domi cilio, el niño de once años de edad, resultando con una herida de consideración en la

pierna izquierda. Fué asistido por el facultativo del mencionado pueblo y rasladado después al Hospital de esta ciudad.

Un hurto. Es detenido un pastor

La Benemérita ha procedi lo a la detención del indivi duo Narciso Alenso, de 24 años de edad, de oficio pastor per hurtar 100 pesetas al veino de Voto, don Nicanor-

El autor del robo fué puesto a disposición del Juzgado corespondiente.

Películas antorizadas

Pernández.

### Telegrama del direcde Seguridad.

En el Gobierno civil se ha ecibido un telegrama del diector general de Seguridad. aprobando la preyección de Al referido acto también coococcococcococcococo varias películas extranjeras.

Un incendio

# En un monte del Es-

En un monte del Estado del término municipal de Valdáliga se declaró la noche pasada un violento incendio, quedando dastruidos varios árbo-

Se ignora si el siniestro fué

casual o intencionado. 

ARCILLERO, 6

Lutos en siete horas Limpiezas al seco.

rina.

MULTAS

El digno comandante de Marina de este puerto, ha imot esto varias multas por otras tantas infracciones de las or denanzas del puerto.

Ha quedado terminantemente prohibido arrojar basuras len la derecha de Puerto Chico, Imponiéndose severas sanciones a los infractores de esta disposición.

> No hay suelo que se resista con el

> > jabón

**東西区水路30名名名名名は大田田公の名前公** 

DEEM SEEMENSEESSEESE BEES

Follet

ANTC

La Ca

diversion cuando l raban la gencia p

dera su «Las Ser jor partic de los Ba

tros de

CO

En la E

Pretan

incase id tación de

Con g .000 per En la C

alhajas y tiro Obre En la C

lada en la ta 1.000

ue las de

nero. Horas

una, y 1

10000

RC

BA

TES A

LECTA

Thé " cor tequilla y yaity, Bri

Especia

DECOR

00000000

Anunci

EOEGON!

Nada lay

- DI

## Auto-Gomas

Neumáticos Firestone-Fisk-Michelin Goodrich.

## AUTO-GOMAS

Accesorios [en] general.

## Auto-Gomas

Bandajes Delta-Hutchinson-Rergoug man con prensa hidráulica para el montaje.

## Auto-Gomas

Taller de recauchutado de cubier tas y reparaciones de neumáticos

## AUTO-GOMAS

Correas de Trasmisión de lona engomada marca Goodrich

Velasco, I. - Teléfono 37-28

FUTBOL

### El próxime domingo, no hay partido de Liga.-El reserva del Racing jugará con el Abandotarra.

próximo domingo, un descanso de su equipo el famoso Hilario general, tampoco nosotros nos Estas gestiones van viento en in quietaremos por sí ganara popa, al decir de un señor que naestro club o no.

en el que los jugadores recuperarán parte de sus energías, ya un poco baqueteados a fuerza de viajes y de partidos. No obstan- el Racing. te tendremos futbol, un futbol de verdad por ser el partido de oposición para algunos de los participantes. Todos vendrán a satiscia en el torneo de Liga.

se jugará el domingo en los Campos de Sport entre el Abandotarra y el reserva del Racing.

Hoy, confirmamos estos rumo

Un poco embozados decíamos que un portero, al que vimos ju ger en el Sardinero los primeros partidos de promoción entre aspirantes al grupo B de la II División, vendría el domingo a jugar su primer partido con el Racing

Este no era otro que Benjamín el portero del Racing de Sama pero a última hora, según se nos han dicho, las gestiones con este jugador no han tenido favorable resolución, porque las pretensiones de Benjamin no fueron aceptadas por la Directiva, sin que faeran éstas el asunto pesetas, que es hoy el dueño y señor, sino el que Benjamin quería permanecer residiendo en Sama, al lo que creemos incompatible.

que a éste le vimos su gran clase mía» en asuntos de ciclismo. en dos partidos; pero ahora las

La jornada «liguista» tiene el desde que ingresó a formar parte está dentro de estas gestiones y Buen descanso, no cabe duda, jugador y Racing paroce que se aproximan ya en la cuestión pe

### Abandotarra reserva Racing.

El domingo en los Campos de Sport jugarán un partido amisto facer y a demostrar sus méritos so el Abandotarra, de Vizcaya, capaces de cubrir un puesto de el cual viene reforzado con jugatitular en cualquier equipo de dores de otros clubs, y el reserva los que se disputan la preferen- del Racing, el que también será reforzado por nuevos jugadores Ayer, dimos como rumor que que se disponen a ser provechos serían probados nuevos elemen. en dicho encuentro para su intos que reforzarían en caso de greso en el Racing Club. El fantiles y que no hayan particisalir airosos en este partido amis. Abandotarra presentará una buetoso que tienen preparado y que na alineación y ya hemos dicho ue será una selección de Vizca ya. En este equipo jugará el de fensa que se ofreció al Racing incondicionalmente y que jugo res, pero aclaramos en parte un va un partido en los Arenales frente al Eclipse, en el cual, por efecto del viento, no pudo apreciarse la calidad de este nuevo defensa. También el reserva de Racing estará reforzado por nuevos jugadores, procedentes del Acero, también equipo de Vizcacaya. Son un medio centro y un defensa izquierda. El jugador Pico también será probado como delantero centro. Por último diremos que veremos un bonito partido el domingo en el Sardi-

### Ciclismo.

Estamos avanzando mes de marzo arriba y no vemos claro tren especial todo aquel que mismo tiempo jugar en el Racing el horizonte. Vamos hacia la quiera presenciar el parti lo como temporada ciclista, la cual será el que quiera ir a pasar el día y Es una lástima que no pueda menos prodiga, porque hasta la arreglarse lo de Benjamin, ya fecha nadie dijo «esta boca es

De la zona fuerte en el ciclisgestiones del Racing pasan de mo que es Torrelavega, aun no naevo a Galicia, en las cuales se sabe el próximo calendario; está interesado Veiga, interior pero si no hace mucho que nos derecha del Deportivo de La Co- comunicaron extraoficialmente ruña, el que al parecer no está que la Unión Ciclista Cántahra en buenas relaciones con su clubestaba en estudio de unas cuan

Fábrica de alpargatas

-MOISES AGUILERA-

AMPUERO

Producción anual: 80.000 docenas - Maquinaria

especial pára la fabricación de alpargatas con piso

de goma.

Maquinaria usada

Calderas y maquina de va-

por y dinamos.

RAZON ENWESTA ADMINISTRACION

tas pruebas en las cuales participarían también los corredores vascos. De estos rumores, que quiera la suerte se confirmen aun estamos a oscuras de lo que pueda ser en realidad dicho pro-

Ea Santander, y en nuestro ooder hay proyectos de carreras, alganas, muy pocas, importantes, y otras las que forman mayor número, pueden considerarse infantiles de poca importan cia, pero quizá de mayor atracción que las grandes pruebas.

Días pasados, el spormant insetas. Veamos a ver si con estas fatigable en toda la clase de de gestiones sale un refuerzo para portes y amigo particular nuestro don Enrique Hoppe, nos daba poderes para organizar dos pruebas que a la vez serían dos campeonatos en nuestra región.

La primera será entre los ciclistas estudiantes de Colegio y que en la actualidad pertenezcan a cualquiera de los que hay en Santander.

La segunda, será un campeonato infantil, en cuya carrera pueden participar corredores inpado en carreras oficiales.

mportante, estamos ultimando greso cultural en su má extensa os proyectos que daremos a conocer muy pronto.

hacemos al todo elemento ciclista también las entradas que les reemos sea lo suficiente para han sido remitidas, y todas tieque estos vayan entrenándose nen frases encomiásticas para la CONITA la CANOIACIÓN sobre ruta ante la temporada entidad organizadora. Quiza este que se aproxima y que hay que proyecto nuestro tenga felices V hacer porque no sea tan pobre de pruebas como la anterior.

Tren especial para San Sebastián.

Tenemos noticias que se preparará un tren especial para el día 31 del actual, para presenciar el partido entre la Real Sociedad y el Racing de Santan-

Los precios de los billetes para el citado tren, serán muy econópricos, pudiendo ir en el citado conocer San Sebastián.

Este tren saldrá en las primeras horas del domingo, día 31 para llegar a San Sebastián por la mañana, a primera hora, y e regreso a última hora de la tarde dal mismo domingo

Otro día se darán más deta-

lles referentes a este tren.

## GREBALAF

PATENTADO

Luz potentisima, con dispositivo para inclinar el reflector, evitando deslumbramiento aigupo.

El de mayor luz y más fácil colonación, adaptable para todos los coches.

Representante para Santander y su provincia.

### DEL CASTLLO Garage SANCHO

Lead mussira sosción depertiva

ante la amab'e acogida que nos para triunfar p'enamente. na dispensado el público, pronatiendo su asistencia a la veada que celebraremos el domingo, a las diez y cuarto de la noche, en el Gran Cinema. Y tal favor está basado en el sugestivo programa publicade ayer y en el fin que perseguimes: la creación de una Escuela de Aprendices Tipógrafos.

Continuamente llegan pedidos le localidades, hasta el extremo le que que lan muy pocos palcos lisponibles, habiéndose agotado 7.1 las platess.

El elegante salón de la calle de Burgos, será adornado por e notable floricultor don Gregorio de la Faente, verdade o artista de su profesión, y se espera ver completamente liena la sala de un público heterógeneo, entu-De estas dos pruebas y de otra siasta de cuanto signifique, pro

Las Sociedades afectas a la Con esta primera llamada que Casa del Pueblo han aceptado continuadores en otras ramas de la producción, lo que sería un LAPIZE notable paso hacia el engrandecimiento industrial, hoy raquítico por les anticuadas normas cado la siguiente circular:

en que se desenvuelve.

No podemos por menos de ex- poco aptos para luchar por la

Ayer, con motivo de cumplis el XLVI aniversario de la fundación de «La Gráfica», comenzó el reparto del primer numero dal «Boletín», editado por la Sección, según acuerdo de la última Junta general.

Se recomienda todos los recaudadores que no lo hayan hecho, pasen por Secretaría a recoger los ejemplares que necesiten, pues se insertan asuntos que deben conocer los federados, a ja na, sea objeto del más paternal mayor brevedad. - LA COMI. cuidado y protección».

## Viuda de José Martinez

COM ESTIBLES ULTRAMARINO 3

am puero

Una circular del Gobernador.

# menores.

El gobernador civil ha publi Ante el infame e indigno co

Por todas estas valiosísimas mercio de menores que se viene adhesiones que a diario recibi realizando en alganos pantos de mos es de esperar un éxito sin | España por gentes sin concienprecedentes - no hablamos de cia y que deshonran su dictado exito artístico, que está descon- de compatriotas, detenidos y ado-, y la Escuela de Aprendi- por dignos funcionarios de la ces Tipógrafos será un hecho en Dirección general de Seguridad, dazo breve. Y ello nos anima a se hace preciso adoptar enérgieguir con entusiasmo esta idea, cas medidas para reprimir esos que acabará con los operarios males, a cuyo efecto se ordens

Manachau

colocados en toda cla-

se de calzados a ma-

nera de unas plan-

tilla.

STRASSBOURG

Paerta la Sierra, 5

El cansancio y males de pies de todas

clases se evitan con los soportes de cuero y plata

SIN COMPETENCIA EN PRECIOS

CONCESIONARIO

RENE KANSS

G.Rodriguez Prieto

a los Tribunaies de justicia, a nantos se dediquen a reclutar o explotar niños, ejerciondo asi una enérgica vigilancia cerca de toda persona sospechosa que lleve en su compañía menores y ceriorizar nuestra satisfacción vida, dándolos medios eficaces no vaya provista de documentos que acrediten su personalidad imponiendo multas a los padres y tutores que abandonen a los menores, en cumplimiento de las vigentes disposiciones que velan por el cuidado y protec-

> Lo que porgo en conocimiento de todos los agentes de m autoridad y del público en ge neral, para los efectos que procedan, a fin de que la infancia, que son los hombres del maña-

vincia que detengan y entreguen

## Curiosidado

LAS SERPIENTES DE MAR

La serpiente de mar no es uns pura fábula ni una creación de La serpiente de mar, más pro piamente llamada una serpiente oceánica, de las cuales exister una centidad inmensa, superior a la de todas las semejantes te rrestres bajo todas las latitudes tropicales, comprendidas entre la costa oriental de Africa y el istmo de Panamá, ofrece cuarenta y cuatro especies, que tienen de uno a cuatro metros de largo. Todo esto ha sido demostrado por las observaciones recogidas por un hombre de ciencia ama-

Son serpientes de piel maravilosamente verdeante, de vivos tonos y reflejos metálicos, más peligrosas y venenosas que sue congéneres terrestres y que saen como un hormiguero a la subles, especialmente en los mares nosa. orientales de Sumatra, Australia, de les Antillas, de Méjtco, etc. Si se intenta capturarles defendién- cena, y 9,35, Reinosa. dose con faria, mordiendo ferezmente; por fortuna, fuera de agua, son ciegas. Son fácil presa de los grandes peces. Depositan en las playas tórridas sus hueves que constituyen una buena cosecha para los indigenas, sobre de las indias holandesas.

Se ha intentado, en vano, ponerlas en acuariums para estudiar esta extraña especie; pero aun cuando sea en agoa de mar, desdeñan todo alimento y mne-

## VIDA OBRERA

SINDICATO CAMARE-ROS DE SANTANDER

Este Sindicato celebrará junta general extraordinaria el vierles 15, a las nueve y media de a mañana en primera convocaoria y a las diez en segunda, en lolón, 2, primero. Se ruega la asistencia de los socios, por ser de importancia los asuntos a

a todas las autoridades de la pro- AGRUPACION GENE-RAL DE CAMAREROS REPOSTEROS Y SIMI-Se convoca a los camare-

os y similares a una reunión, que tendrá lugar en la calle de lolón, 2, primero, mañana, viernes, 15, a las nueve y media de a mañana en primera convocatoria y a las diez en segunda.

Siendo uno de los temas el selar la fasión del gremio, se ruega la asistencia.

ción de la infancia desvalida y JUVENTUD SOCIALISTA

Esta noche, a las ocho en pun o, se reunirá el Comité de la Juventud para tratar diversos asuntos inaplazables, entre los que figura el III Congreso nacional de la Federación de Juventudes Socialistas de España, que se celebrará en Madrid en mayo próximo.

SINDICATO METALUR-FICO MONTAÑES

Sección de Santander. - Se convoca a junta general extraordinaria para mañana, viernes, a las seis y media de la tarde, ecomendando a todos acudan puntualmente por la fudole de os asuntos a tratar. 

Vea Vd. la nueva ex

posición de

## abierta día y noche en

Puerta la Sierra 5

### Servicio de frenes.

LINEA DEL NORTE Salidas: 7,20, mixto; 9,50 rá-

pido; 18.10, correo; 15,45, tranperficie del mar con masas terri- vía de Bárcena, y 19,56, Rei-Llegadas: 18,40, mixto; 19,50,

ILINEA DE LIELGAEFS

rápido; 8,05, correo; 20,33, Bár-

Salidas: 6 55, correo; 12.15 corco; 14,40, "correo; 15,15, dia-

recional; 17,40, discrecional, y 0,35, discrecional. Llegadas; 7,5, discrecional; 41, discreciona; 13,08, correo; 15,23, discrecional, y 21,17, dis

erecional correc; 18,8, discrecio-

LINEA DE BILBAO Salidas: 8,15, correo; 13, exprés; 14,40, correo; 17,40, mixto. y 18,45, Marrón. Llegados: 11,12, correo; 12,24 exprés; 18,8, correo; 21,17, mix. to, y 9,41, Marrón. LINEA DE ONTANEDA

Salidas: 7,38, discrecional: 11,35, correo; 14,20, discrecional, y 19, discrecional. Llegadas: 8,45, dicrecional:

13,15, discrecional; 16,8, correc y 20,55, discrecional. \_I LINEA DE OVIEDO Salidas: 8,40, correo; 13.30

rápido, y 17.5, Llanes. TORRELAVEGA Y CABEZO [ Salidas; 7,30, 11,50, 14,37] 20,15, tranvía. Liegadas: 9,21, 12,53, 15,35

### Situación de los bu ques de esta matricula

VAPORES DE FRAN-CISCO GARCIA

«Magdalena R. García», de Hornillo a Newport. «Francisco García», de Ayr

«Antonio García», de Avila a Valencia.

VAPORES DE LA COM-PAÑIA SANTANDERINA DE NAVEGACION

«Peña Labia», en Bayona. «Peña Rocías», en Bilbao. VAPORES DE LUIS LIAÑO (S. en C.)

«José», en Swansea. «Esles», de Gijón a Barceloua «Cantabria», en Newport. VAPORES DE ANGEL F. PEREZ

«Emilia S. de Pérez», Huelv «Alfonso Pérez», en Cardif 



DE CUERO Y DE BALATA G. RODRIGUEZ PRIETO

y un dependiente de pasará a recogerlas, y a las DOS HORAS las entrega-

rá arregladas, sean de goma, crepé o suela. NO CONFUNDIRSE

EL MOMENTO, Martillo, número 1 Santander.

### VILCHES AGENTE; COMERCIAL

### PUBLICISTA

Hernán Cortés 8--Teléfono 1051 LUMINOSOS "TRIUNFO"

国际医器 MSE! 2 C. En tres d callos y d luanetes e

Ea Farms Pasetas. FARMAC

de 1929

1

Or

Ch

LBAO reo; 13, ex-7,40, mixto.

orreo; 12.24 21,17, mix.

ANEDA discrecional:

, discrecio-

dicrecional.

16,8, correo.

CABEZON

,50, 14,8

000000000

los bu

García», de

ía», de Ayr

COM-

ERINA

Bayona.

n Bilbao.

a Barcelona

Newport.

rez», Huelvi

en Cardiff.

00000000A

INSMISION

E BALATA

BANTANDES

**李李李李李李李李** 

le quiere,

al telé-

NTO

entrega-

ela.

ro 1

000000000

E 5

CROIAL

FO"

000000894

)51

GEL

VIEDO

Cuando la habitaban Isabel de

En Cardeña de los Barones

puede decirse que sólo había una

cosa moderna, y hasta añadir

jue valía por varias. Tenía as-

ecto señorial, grandes dimen-

asta concilios...

Folletones de LA REGION \*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

NOVELA

por

ANTONIA DE MONASTERIO, DE LALONSO MARTINEZ

CAPITULO II

La Casa de las Lágrimas.

diversiones y originalidades: y cuando llegada el verano procu- bradoras a quienes menospreraban las dos exprimir su inteligencia para hacerse más llevadera su estancia en la finca de

ellas solían acudir más que en busca de diversiones (porque alli no las había dentro de sus gusles de la localidad, a quienes ridiculizaban o de las gentes la-

aproximadamente a dos kilóme- tipatía que sentían hacia ellos sus magníficas catedrales. tros de su propiedad y donde las dueñas de la finca de «Las En Cardeña de los Barones el ban den Epímaco, pero que ge- grande, tampoco desdeñó los denillo.

vez denominaban y no con ma- do. Nadie podría adivinar por lo el «Vampiro».

siempre algo que, aunque no pudiera llamarse precisamente diversión, se aproximará siquiera al entretenimiento, solían ir y otras acompañadas por la trotona, carabina o como se quiera llamar a esa degeneración de la digna institutriz y reminiscencia de dueña, pagada exclusivamente para presenciar y sancionar con su aprobación todas las locuras y tonterfas y liviandades de mayor o menor cuantía, cotos), como pretexto para reirse metidas por las señoritas elegana costa de las señoritas principal tes que pueden pagarse ese ridículo marchamo a Cardeña de los Barones.

Dicha villa tenía el aspecto triste que imprime el caserío par-Por su parte, los habitantes de do, porque en Castilla se fabri-«Las Serpientes», sacando el me- Cardeña de los Barones, que no can las viviendas con adobes de jor partido posible de Cardeña solían tener pelo de tontos, se tierra, aunque se encuentre pie-

Núm. 3 | Serpientes», a quienes ellos a su caserío era antiguo y destartala- I neralmente era denominado por I pequeños: admitiendo el duro en y

marquesitas de los Perenden- dor que antiguamente tuvo, mundo sin llevarse las simpatías volvían las cinco pesetas que él cuando los Reyes Católicos ofre- de nadie y sin dejarse en este había entregado en calderilla. Vez de hacerle funerales que tuvo tantos años al hijo adorna-Como Li'i y Fifi buscaban cían la villa a Cristóbal Colón alguien que con cariño le enco. El «Vampiro», sin entrañas, acaso estuvieran poco concurri- do de muchas virtudes propias para que escogiera entre su seción de su hijo Deodoro. norio o un virreynato del Perú.

Castilla y María de Molina, y hahecha para no tener nunca el grimas». agrado de reir, ni el consuelo de

siones, estaba armada de hermoso herraje en ventanas 'y balcones y adornada con una amplia galería; cosas todas ellas de que carecían en su mayor parte las demás viviendas de la citada vi-

Ignoramos si San Pedro le lutos cómo lloraban los demás: y toda la villa. abriría las puertas del cielo y ni tantos fueron aquellos a quienes muchas tardes, unas veces solas, bía allí dentro tanta grandeza siquiera sabemos la impresión hizo llorar la usura desmedida de «La Casa de las Lágrimas» segundo a eso que la gente joven en personas y cosas, y era lugar que al ver llegar al «Vampiro» de don Epímaco, que a su casa, escogido para celebrar Cortes y pudo hacerle su cara, que en adquirida también en forma de vida tuvo expresión tan dura e robo, le puso el pueblo el nominalterable como si hubiera sido bre gráfico de «Casa de las Lá-

Aunque los avaros y usureros piensen sin duda que no se han de morir nunca, les el caso que En lo que sí estamos mejor la muerte llega para ellos igual informados es respecto a su con- que para los demás mortales; y ciencia que fué siempre tan du al «Vampiro» le llegó también ra e insensible como su cara, y su turno de ir, si no a descansar donde nunca entró la piedad ni el, a dejar descansar a los demás la misericordia, sirviéndole úni- Cosa que sus víctimas agradecamente para quitarle todo es- cieron al cielo. Y una buena erúpulo, permitiéndole acaparar mañana la campana tañó a indebidamente muchos bienes muerto (aunque a muchos les El inmueble que sobresalía en ajenos, sin que el menor atisbo sonó a gloria), por don Epímaco, ner la maldad de su padre; y si jado sus bienes entre las garras Cardeña había pertenecido hasta de honradez se lo vedase. Advirquien por una ironía o broma no era querido por no ser piado- del «Vampiro». de los Barones, villa que tenían daban perfecta cuenta de la andre de la andre de los Barones, villa que tenían daban perfecta cuenta de la andre de l la localidad que algunos llama- dilección por los negocios en cia de una intoxicación de car- gos de generosidad que le honra- mas» era muy grande, y muerto

yor estimación por cierto, «Las que se conservaba todo el esplen- El «Vampiro» se fué al otro cuenta céntimos con que le de- hasta el punto de pretender al- tancia. gunos vecinos que el párroco, en Como la avaricia del padre mendase a Dios, a la sola excep- que se estremeciera por el dano dos, cantara un Te Deum, al que de frailes, como estado de pobre-

> también le correspondió en he- llama gozar de la vida, porque rencia la gran parte de la anti- Deodoro se aplicaba aquel refran

Deodoro era un arrogante muveinticinco años, y tenía el cutis hizo mujeriego y un tanto aficioatezado y el alma morena. He- nado al vil morapio.

del «Vampiro». ban, y que más le hubieran hon-lel «Vampiro», la ocupaba sola

Sa muerte fué considerada en prado si fueran hijos de la complata y sus correspondientes cin- la villa como un bien público, pasión en vez de nacer de la jac-

ajeno miró siempre con ojos en- seguramente acudiría en masa za, frugalidad y continencia, en cuanto quedó huérfano dedicó el Al entrar Deodoro en posesión primer dinero a los lutos, pero el patía que su padre gozaba en que dice: Carrera que no da el potro, en el cuerpo se le queda

Y despidiéndose brillantemenchacho que acababa de cumplir te del ayuno y de la castidad, se

rencia atenuada del alma negra A Deodoro no se le ocultaba la autipatía rayana en hostilidad Sin embargo, no puede decir- con que en la villa era mirade, se que fuera un muchacho sim- no tanto por culpa suva, cuanto pático, porque su gesto altanero por la procedencia de la gran de nuevo rico tomaba expresión fortuna que le pertenecía en reasoberbia que causaba desagrado: lidad y significaba el despoio de Deodoro estaba muy lejos de te- tantos infelices como habían de-

.Como «La Casa de las Lágri-

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

SERVICIOS REGULA RES

DIRECTO: España-Nueva

York

7 Expediciones al año.

MAPIDO: Norte de España a Cuba y Méjico 14 Expediciones al año

EXPRESS: Mediterráneo

a la Argentina

12 Expediciones al año

LINEA: Mediterraneo, Cu-

ba y Nueva York

14 Expediciones al año

LANEA: Mediterraneo a

Puerto Rico, Venezuela y

Colombia,

14 Expediciones al año

LINEA: Mediterránce a

Fernando

12 Expediciones al año

LINEA: Filipinas.

3 Expediciones al año

Servicio tipo Gran Hotel.-T. S. H.-Radio-

telefonía.-Orquesta.-Capilla, etc.,etc.

le la Compañía en los princi-

oales puertos de España. En

Barcelona, oficinas de la Com-

pañía, Plaza de Medinaceli, 8

EN SANTANDER

Paseo de Pereda, 36

## ¿Calidad?

Ambas cualidades se encuentran reunidas inimitablemente en el SUPERIOR

WHIPPET

Sus elegantes lineas de moderno estilo, unido a lo sólido de su carrocería a base de madera y acero, así como sus metales "silver plated" le dan un signo de distinción no igualados

Unico coche americano que tributa solamente 150 "pesetas" semestrales. CONTROL DE LUCES, AVISADOR Y ARRANQUE EN EL CENTRO DEL VOLANTE VEAN USTEDES EL FANTASTICO «W H I P P E T» EN EL SALON

AUTO CENTRAL

ANTANDER

En la Sucursal (Hernán Cortés-

úmero 6) se hacen exclusiva, Prstamos hipotecarios y cuenas de crédito con garantia de incas: idem de valores, sin limición de cantidad.

Con garantia personal hasta .000 pesetas. En la Central, (Tantin, número l) se hacen préstamos de ropas, lhajas y las operaciones de Re-

ro Obrero Obligatorio. En la Caja de Ahorros, Instaida en la Sucursal, se paga hasa 1.000 pesetas mayor interés ue las demás Cajas locales. Los intereses son abonados se estralmente: en julio y en

Horas de oficina: de nueve a una, y por la tarde de tres w

## ROVALTY

TES ARISTOCRÁTICOS, SE-LECTA Y ELEGANTE CON-CURRENCIA.

The complete: Tap testadorend man tequilla y mermeladas, Pudding Royalty, Brioches. Plum Cake y Pasteleria. Precio BOS pesetas.

Especialidad en Cocktalls y Sandwiches. 

# Anúnciese en LA RE

区间接使位置这些结果是这种是CEROISEO Nada lava la ropa de laena mejor

que el jabón DOMESTIC -

**《北西欧斯图》第28年四次第28年18日** 

¿CALLOS?

En tres dias estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gaile y luanetes el patentado UNGUEN

TO MAGICO. Rechazad las imitaciones En Farmacias y Droguerías, 1,60 Pisetas. Por correo, 2 pesetas FARMACIA PUERTO, PIAZ de San Haefonso, 5, MADRID.



## WIS

El coche americano de suprema calidad. KISSEL, se viene tabricando desde 1906. KISSEL no se tabrica por millones, como no se produce por millones ningún producto selecto destinado a persona de gusto refinado Tampoco son de serie sus carrocerías, como no son de serie los vestidos que producen para su clientela delicada en elegencia, los modistos de primera línea.

Visiten ustedes la Agencia [KISSEL y si lo deseau pidan prueba de los confertables y potentes coches KISSEL



Calderon, 17 Para informes, a las Agencies

Compañía atlántica Española-VAPORES CORREOS .ínea de Cuba y Méjico

PROXIMAS SALIDAS DE SANTANDER (Salvo contigencias)

Cristóbal Colón el 7 de abril

el 29 de maye

Alfonso XIII el 3 de mayo

Alfonso XIII el 24 de junio

Cristóbal Colón

admitiendo pasajeros de todas clasos y carga con destino a HABANA F VERACRUZ Estos buques disponen de camarotes de cuatro literas y comedores para emigrantes

Precio del pasaje en tercera ordinaria: Para Habana, pesetas 535 más 20,25 de impuestos, total 555°25 ars Versonus, 1885, más 13,50 de impuestos, total 598,50 LINEA MEDITERRANEO AL BRASIL-PLATA

El dia cinco de abril saldrà de Barcelona el vapor

INFANTA ISABEL DE BORBON

admitiendo pasajeros de todas clases con destino a Rio de Janeire, Mon tevideo y Buenos Aires.

Precio del pasaje en tercera clase ordinaria, para ambos destinos ciniuldos impuestos, 563,50 pesetas Para más informes y condiciones dirigirse a sus consignatarios

Paseo de Pere-Dirección telegráfica y telefónica: GELPEREZ



SANTANDER

Instalaciones clétrercas. Timbres y reparaciones. Aparatos, columnas de made ra. Faroles para estiles

ratiguos. Venta de las acreditadas lám paras marca OSRAM y PHI. LIPS, de larga duración y pequeño consumo.

Materiales eléctricos

para toda clase de instaciones. 

# ULTIMAS CREACIONES EN

MUEBLES Y TAPICERIA

-DE-

Gran gusto artístico y solida calidad SECCION ESPECIAL DE MOBILIARIOS" **ECONOMICOS** 

Viuda e Hijos de M. Mata

## Nuestra información telefónica y telegráfica.

de ministros que debia celebrarse hoy, tinos obsequiados en

### Ha sido copado por las fuerzas federalistas el núcleo más importante de rebeldes melicanos.

Se teme que la enfermedad del mariscal Foch tenga un próximo y fatal desenlace.-Han llegado a Madrid los delegados extranjeros en el Congreso internacional de Ciudades.

y el puesto de Figueroa será

Niño ahogado

ocupado por Varela.

ahogado.

do peligro su vida.

primerosauxilios.

Accidente automovi-

lista.

El Ferrol.-Cuando se diri-

ria Rodriguez, fué atropella-

do por un automóvil en la ca-

El mismo coche la recogi.

condujo a la Casa de Seco-

gánguil "Esteiro".

IMÉDICO-CIRUTANO

Partos y enfermedades de la moier

Isabel II, 10, 1.°--Telél. 36-77

Barco de guerra sovié-

tico en Cádiz

Por orden de las autorida-

El "Galatea".

Antes lo hará el crucero

jeto de alistarse para empren-

Comisión donostia-

San Sebastián.—Esta ma

nana salió para la corte un,

omisario del gremio de ma-

reros de esta provincia.

ximo mes de mayo.

rra a la corte.

cuela «Galatea».

sia de Cuba.

rro, donde se le pres aron los

herida an el pie derecho.

Comentarios de la Prensa.

Madrid. - AB C. publica hoy un breve articulo hablande del problema de las reparaciones, al que considera de mv.y difícil solución.

Según noticias particulares recibidas por «A B C», el Estado alemán pagará a las naciones 2.000 millones de mar- Cádiz. cos en treinta y siete anualidades.

En «El Liberal» se ocupa Camilo de Barcia, de la independencia de las islas Filipi-

Dice que la presión de los Estados Unidos en el mencio nado archipiélago es cada día más fuerte y más intransi-

Confia en que las islas Filipinas conseguirán sin tardar mucho tiempo la independencia que ansian.

«El Imparcial» publica un rretera de Castilla. artículo de Enrique Boch hablando de la necesidad de la politica para la vida progre-

siva de los pueblos. «El Debate» considera ineficaz la actuación del Consejo siones en tas piernas y una de la Unión Paneuropea.

En otro artículo, contestando a «La Nación» y a «El Socialista», dice que en España hay algo más que la Unica botado al agua en el astillero, Patriótica y la Unión Gene el gánguil «Esteiro», cons-

truido en esta factoria para el Termina mostra dose par- servicio de la Constructora tidario de la creación de par- Naval. tidos de order, llaménse republicanos, Conservadores o li- cooccooccooccooccoo general Burguete.

### Desgracia en el tren.

Lugo. En el tren mixto descondente, se subió en la estación de esta capital, la vecina Fernández, de 19 años, quien se dirigia a su pueblo.

Cuando llegaba el convoy al puente en construcción de Riocaldo, en las proximidades de Begonte, aminoró la marcha, siendo aprovechada circunstancia por la infeliz los soviets. joven, para apearse y cayendo violentamente a la vía.

En una camioneta fué trai da gravemente herida al hos- de dicho barco el cual está Lazaga. pital, donde el médico señor sometido a estrecha vigilan-Latas le apreció la fractura cia. del fémur izquierdo, por su | «El Barriore» se dirige a contusa en la región superci- varios días. liar izquierda. La desgraciada joven que- mentaron al comar dante de

do hospitalizada en el benéfi- Marina. co establecimiento,

### El partido entre la selección portuguesa y la ce del varadero de la Graña, Juarez y José Castillo. española,

Lishea. - Con motivo del fondos. partico que el equipo representativo de Portugal, jugara enal. el domingo en Sevilla, con la selección española son muchas las personas que se trasladarán a la citada ciudad an-El Ferrol. - Aplazó su endaluza. rada en dique el buque-es-

En el once se han hecho al-

El mojor, el más elegante y más lujoso.

NO DEJE USTED DE VISITAR

ESTE MAGNÍFICO ESTABLECI-MIENTO. SERVICIO EAQUISITO

SALON AZUL

Conciertos clásicos. PIDA USTED CAFÉ EXPRÉS TE COMPLETO, DOS PESETAS

Sevilla

Sevilla. — Los estudiantes normalistas de la República Argentina, que han llegado a ésta, han dirigido telegramas de gratitud al jefe del Gobierno, al ministro de la Gobernación y al de Instrucción Pú El domingo serán obsequia

dos con un banquete por el laustro de profesores de la Jniversidad de Sevilla.

Mañana visitarán el campo de Tablada.

Nota oficiosa del Gobierno. gunas modificaciones. En lugar de Pino jugará Oliveiro,

En el Gobierno civil se nos ha facilitado la siguiente nota oficiosa: «El Gobierno manifiesta a

última hora a esta Oficina, pa Cádiz.—Jugando en el puerra conocimiento de la Prensa, tocon otros niños de su edad, que la agitación escolar de se cayó al agua Rafael Reyes estos días va disminuvendo. de siete años, hijo del cabo y sobre todo va perdiendo el de cornetas del regimieato de carácter callejero y de algarada, registrándose excepcionalmente en algunas Univer-El desgraciado niño pereció idades de provincias faltas La esposa del cabo de corle asistencia a clases, que en netas que ha tenido 21 hijos Madrid también se produce, sufrió un accidente al entepero acentuándose en todas rarse de la desgracia corrienpartes la nota de serenidad y buen juicio y con tendencia a la normalidad».

(De inserción obligatoria, con arreglo al decreto de 3 de

gia a esta ciudad la joven Ma- Hoy no habrá Consejo Madrid \_\_ El Consejo anun-

ciado para esta tarde ha sido suspendido. Se celebrará mañana a las

seis y media en la presiden-

Presentaba diversas contu-El día del presidente.

Madrid .- Con el 'jefe del Gobierno, despacharon esta sión de mineros de Linares, brando en la Academia de mañana los ministros de la Gobernación, Trabajo e Instrucción Pública.

Después recibió el marqués de Estella al presidente de la Diputación de Madrid, al di rector general de Seguridad, alcalde de Valencia y ala

Esta tarde a las cinco y media asistira al te que se celebrara en la Unión iberoame-

Después tendrá lugar la acostumbrada recepción diplomática en la presidencia.

Los destrovers españo-

Vigo. - La escuadrilla de Cádiz-Ha entrado en este destructores de nuestra armaouerro el buque de guerra da, que se encuentra desde «Barriore» de la escuadra de hace días en este puerto, ha practicar ejercicios de sondeo des ha sido desmontada la es- estas prácticas asistió el jefe tación de telegrafía sin hilos de la escuadra a borde del

La flutilla regresó a las cinco de la tarde.

Mañana saldrá a realizar tercio inferior y una herida Sevilla, donde permanecerá maniobras la división de cru-Los jefes y oficiales cumpli-

Un crimen.

Granada. - Comunican de El t'apedero número 8 Albunol que por resentimientos antiguos, se enredaron de reyerta les labradores Juan

el torpedero número 8, des-El primero, haciendo uso pués de limpiar y pintar sus de una escopeta, disparó sobre su adversario, dejándele Entró en la dársena del ar- muerto en el acto.

Un ciclista mal herido.

Puerto de Santa María.-El vecino de Jerez Pedro García, tuvo la desgracia de caer de la bicicleta que montaba. Les ocupantes de un auto-

móvil, que poco después pasó Almirante Cerveras, con obpor aquel lugar, lo condujeron der su anunciado viaje a la a la localidad, donde ha sido hospitalizado. El ciclista sufre la fractura

del muslo derecho y varias heridas en la cara.

### Un mirlo blanco.

Gijón.-Por varios elemen tos se gestiona que la Diputación provincial subven-El motivo del viaje tiene cione al vecino de Vegadeo, Orquesta de primer orden por objeto ultimar algunos de- Balbino Amor, para que lleve alles relacionados con la or- al pabellón de Asturias en a anización del Congreso na- Exposición de Sevilla el mirlo ional que se celebrará en blanco de su propiedad, único esta ciudad el día 20 del pró- ejemplar conocido, que llan ó poderosamente la atención en

Burgos, 1 Santander Teléf. 36-57 EL PREDILECTO DE LAS FAMILIAS Café exprés.- Licores de las mejores marcas. HOY DESPEDIDA DE LA BAILARINA VICTORIA ARANDA

Exito de Lina Coello, cancionista Mañana, debut del Jim-And-Nati Canciones, bailes dueto negro Jim-And-Nati Canciones, bailes y jazz band.

la Feria de Muestras celebra- que fueron a pedirle el repar-

e Guadalhorce varias comi-

llas once de la mañana une

A continuación recibió

El ministro de Hacienda fué

Al señor Aunós le visitó el

También recibió al presi-

iente del Sindicato agricola

de Palomares del Campo, que

fué a solicitar del ministro la

correspondiente autorización

El ministro del Ejercito re-

Fastuosa presentación

quel vecindario.

TEATRO PEREDA

Temporada lírica extraordinaria

(bénero frivolo y revista)

Gran compañía lírica de LUIS CASASECA

Hoy, jueves, 14 de marzo

Estreno del entremés original de Fernando Vallejo,

Interesante «reposición» de la célebre humorada de

ELAMOR ESJUNA COSA...

Paso y Loygorri, con música del maestro Guerrero,

LAS MUJERES DE LA CUESTA

Mañana, viernes, por la noche, el más sensacional

LUS FAROLES—¡LÔS FAROLES! ¡¡LOS FAROLES!!

REAPARICION DE LA NOTABLE ARTISTA

Julia Castejon

MONUMENTAL EXITO Adela CARRASCO

CUPLES

EXTRAORDINARIO EXITO

CARMEN OLIVER

CUPLES Y RUMBAS

De once en adelante, GRAN SUPERTANGO

amenizado por escegida orquesta.

TO BE THE THE PARTY OF THE PART

BLANCA, 11-SANTANDER.-TELÉFONO 31-10

CASA EN GIJON: Corrida, 42

2000 2000

Habiéndose recibido una importante partida de géneros in-

gleses para la presente temporada, invito a las persona

más exigente en el arte de vestir, a examinar las extensas

colecciones recibidas del más depurado gusto inglés, crea-

das para el arte Sartorial.

Esta Casa garantiza todos sus articulos y como iqualmente su perfección en e

corte, siendo su especialidad la confección de toda clase de trajes sin pruebas

de ninguna especie.

EXCLUSIVAMENTE

**INGLESES** 

ARTICULOS

Sastre de la

Real Casa

Noche, a las diez y cuarto (2 pesetas butaca.

Tarde, a las seis y media (2,50 pesetas butaca)

siones de provincias.

da el año pasado en Gijón. El mirlo famoso fué captu- recientemente por el consurrado en un monte asturiano cio del plomo. lindante con la provincia de También visitaron al conde

A Llapisera le quitan El señor Callejo celebró a 2500 pesetas.

entenda conferencia con las Córdoba. - La pellela ha autoridades académicas de detenide a Josefa Alamo por esta corte, ejercer la prostitución. Al lle gar a la Comisaria se hallaba vafios catedraticos. en ésta el rerero bufo Llapisera que había ido a presentar la visitaron los gobernadores una denuncia, en la que hacía civiles de Madrid y Albacete. constar la desaparición de A las seis y media asistira el una cartera con 2 50) pesetas general Martinez Anido a la Manifesté que se la habian inauguración del Lar gallego. sustraido en una casa de lenocinic, y al ver a Josefa visitado por el coronel Kinde Alamo reconoció en ella a la lán, por el presidente del Tiro majer con que habla estado. Nacional y por el ministro del Josefa, estrechada a pre- Brasil.

guntas, confesó la sustracción pero dijo que sólo se había presidente del Sindicato paapoderado de 500 pesetas, tronal de panaderos de Barce justificando también que se ona. las había gastado.

A pesar de las gestiones realizadas por la policia no ha sido encontrado el resto del dinero. para repartir un monte entre

Por los Ministerios.

Madrid. - El ministro de Fomento fué visitado por el cibió al general Alonso profepresidente de la Diputación sor del curso de Educación de Logroño y por una Comi-premilitar que se está cele-

Exito de esta Compañía.

ESTRENO de la temporada:

El día en Palacio.

Madrid.-El rey no despachó hov con los ministros de turno ni recibió audiencias.

Con motivo del luto que guarda la corte, han sido suspendidas las flestas religiosas que se acostumbran a celebrar todos los años por Semana Santa en la capilla de Pa-

Las fiestas que se celebren serán idénticas a las de las demás iglesias de Madrid.

to de las primas concedidas Funerales por el alma del conde del Grove. Madrid. - En la iglesia del

Buen Suceso se celebraton a las diez y media de la maña-l alma del conde del Grove. Asistieron un representante de la familia real y comisio- las fuerzas rebeldes.

Autora de varios infanticidios Al general Martinez Anido

nes de altos palatinos.

Almuñécar. - Desde hace tiempo, se decia en el pueblo dido saber el paradero de las criaturas El dia 7 de este mes se supo que Teresa había dado a luz nuevamente, y al gunos vecinos pusieron el he cho en conocimiento i de la Guardia civil, para que averiguase lo ocurrido, veniéndose en conocimiento de que la madre de Teresa, llamada Purificación Teba, había trasladado a la recién nacida a pueblo de Nerja.

Interrogadas la madre y l hija por la Guardia civil, se pudo comprobar que hace tres años Teresa dió a luz un niño, que fué trasladado a casa de su abuela, donde la criatura murió por falta de alimento, y cuyo cadáver enterraron en el corral.

Al año siguiente, Teresa dió a luz una niña, que corrid la misma suerte.

En estos hechos están complicadas la madre y una hermana de Teresa y todas han plaza de grabador litegrafo en sido detenidas.

LOS MEJORES DE MESA 00000000000000000000000

Una exposición de naranjas en el ministerio la nacionalidad española a de la Economia. Madrid .- En el palacio de

cristales del ministerio de la Economia Nacional, tuvo lugar esta mañana la exposición de naranjas de Alcira. Cuantas personas visitaron

la exposición, elogiaron la calidad y cantidad del fruto siguientes: expuesto. El ministro de la Economia conversó con el alcalde de Al

geciras, con el presidente del Ataneo Mercantil y con las comisiones que han llegado a la corte con motivo de la exposición. Los exportadores de naran-

ja regalaron al conde de los Andes todas las frutas expuestas para que haga de ellas el uso que quiera.

Criminalidad infantil

Ciudad Real. - En Granatoia, el niño de doce años, Lorenzo Serrano, agredió con una navaja a otro muchacho El Ministro de Instrucde su misma edac, llamado ción Pública, irá a Ali-Dumingo Cervero, produciéndole una fierida enlificada de pronostico reservado. - En el monte Torreones,

aujeto Eugenio Bris Alcázar. jarado de la finca, haciendo uso de la escopeta de su padre, disparó contra Bris, cau- tina. sándole instantáneamente la muerte. El autor del hecho Llegada de delegados està detenido.

Las tropas federales siguen batiendo a las sublevadas.

des siguen perdiendo terreno, Esta mañana visitaron la

l'acosadas por las iropas fede Armería y caballerizas reales

De Monterrey ha salido una columna formada por 5.000 hombres que se dirige a establecer contacto con tropas mandadas per el general Cales para dar la batalla definitiva a los rebeldes refugiados en Torreón.

Se sabe que las tropas federalistas han establecido contacto con las sublevadas, habiéndose desarrolla lo algunas escaramuzas en las que han habido muertos y heridos con resultado favorable para las fuerzas federalistas.

Londres. - Sereciben radio gramas dando cuenta de que la rebelión en todo el país está a punto de ser sofocada.

En los combates que se desron un movimiente envolvenna solemnes funerales por el arrollaron en las primeras horas de la mañana, los resultados han sido desastrosos para

### Muerte misteriosa.

Badajoz.-De un pueblo de esta provincia, desapareció hace unos dias el joven Luis González, siendo objeto la desaparición de diversos coque la joven Teresa Teba, ha- mentarios. Ayer apareció el bia dado a luz varias veces, cadáver flotando en el río, y en las proximidades de Tosin que nunca se hubiera po- al extenderse la noticia en el rreon. vecindario corrieron los más espeluznantes ramores.

Para averiguar le que haya poder de las tropas federalisde cierto, intervienen las autoridades. Se asegura que la de sangre. desaparición ocurrió la misma noche en que la víctima fué a visitar a una mujer llamada Timotea, con la que sostenía relaciones. Esta mojer vive maritalmente con otro sujeto. Luis llevaba encima imporcante cantidad de dinero.

El diario oficial.

Madrid.-La «Gaceta» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones: Real orden disponiendo que y algunos intimos amigos.

se conceda autorización a don Tomás Ibarra, para hacer uso de sus cuentas corrientes después de haber hecho efectiva la multa de 50.000 pesetas impuesta por el Gobierno.

-Real orden convocando a oposiciones para cubrir una sante reunion a la que as. 8la fábrica de Moneda y el Timbre.

-Real decreto aprobando el reglamento interno del sindicato hotelero de las provincias andaluzas.

-Real orden sacando a concurso la subasta de construcción de dos carreteras en la provincia de Ciudad Real.

-Real decreto concediendo La infanta doña Eula cuatro indígenas y a un súbdito inglé s.

El "Diario Oficial del Ministerio del Ejército" Madrid,-El «Diario Oficial

del Ministerio del Ejército», inserta hoy las disposiciones - Convocando a concurso para cubrir una plaza de co-

mandante frofesor en la Aca-

demia de Infanteria.

-Concediendo la cruz de San Hermenegildo al teniente coronel de Infanteria don Emiliano Jovellanos, por méritos contraidos en vampaña. -Idem la medalla del mérito militar de segunda clese, al capitán de Caballería don Federico Arrezquicon.

#-Idem la medalia del mérito militar de segunda clase, al suboficial de Infanteria don Alberto Morilla, por méritos de campaña.

Madrio. - La próxima semana hará un viaje a Alicandel pueblo de Villahermosa, le el ministro de Indirucción se hallaba cogiendo leña el con objeto de asistir al acto de colocación de la primera Et muchacho de doce años, piedra de la Escuela de Artes Juan Mayo, hijo del guarda y Oficios. El señor Aunós permanece

rá dos días en la ciudad levan-

extranjeros.

Madrid. Han llegado a esta corte casi todos los delegados extranjeros en el Congreso internacional de ciudades Méjico. - Las fuerzas rebel- que se celebrará en Sevilla.

r esta tarde a las siete, se celebrará en el Ayuntamiento una recepción en sn honor.

Ultimas noticias de la sublevación militar de Méjico.

Paris. - Radiogramas recilidos a primera hora de la arde, dicen que las tropas adictas al Gobierno han hecho prisioneros en el Estado de Saltillo, a más de 4.000 re. eldes.

En el Estado de Durango ambién capturaron siete jees de la rebelión que fueron fusilados inmediatamente. Tres cuerpos de ejército reconcentrados en la parte central de la República, inicia-

mportante de la rebelión. Desdavhos posteriores dan enenta de que dicho grupo está ya en poder de las tropas ederalistas.

te para copar al núcleo más

El general Calles prepara otro movimiento envolvente para derrotar definitivamente a las fuerzas mandadas por el general Escobar. Continúan las escapamuzas

Noticias posteriores anun-

cian que Torreón ha caido en tas sin gran derramamiento

EL MARISCAL FOCH GRA-VISIMO

Paris. - El mariscal Foch ha sufcido un gravisimo retroceso en su enfermedad. A las once de la mañana e

estado del ilustre enfermo inspiraba serios peligros. Los médicos que le asisten temen un fatal desenlace. En la cámara del mariscal se encuentra toda su familia

La electrificación del ferrocarril vasco-navarro.

San Sebastián. -- En la Diputación provincial se celebró esta mañana una juiereieron representaciones de 108 organismos provinciales de Guipúzcoa, Alava y Vitoria. Lee comisionados tratarou de asuntos relacionedos con la electrificación del ferroca

ril Vasco-Navarro. Los comisionados volverán reunirse mañana.

lia de viaje. San Sebastián. - De paso ara Paris ha llegado la in-

fanta doña Eulalia. SENOKAKEO SKERKEOSO SKEKONES Todo mecánico se lava las manos con el Jabón

DOMESTIC **認為祖承司等認為,又是了以來与和和特別的基本** 

COTIZACION

DEL COLEGIO DE CORREDORES DE COMERCIO DE LA CAPITAL FONDOS PUBLICOS Deuda Amortizable 5 por 160

920 a 93:00 pesetas 5.000. Idem a 73;45 ptas. 5 000. Idem, id. a 89,15, ptas. 70,000. Cédulas Banco Hipotecario, 5 por 100 a 100; pesetas 2 500. Deuda Interior 4 por 100, a 75,45

esetas 15.006. ACCIONES Vasco Cantábrica a 90 pesetas ma; 20 acciones UBLIGACIONES Electra Viesgo 5 por 100 a 54,25

esetas 16.000 El Adjunto de turao,

COTIZACION DE HOY Ferrocarril Norte, 630.

Robla a 640 Electra Viesgo, a 63o. Vascongados a 85. Altos Hornos, 189 oo Babcock Wilcox 135,60. Siderurgica Mediterraneo, 129,01 Papelera 193,50 Resinera, 58.

Menuel Orbe. BILBAO

Exlposivos, 1,250

Viern

ocupaci Debate> idea del lucidos harse,

porque marqués realizar muy dis Pero dictadur sucesivo logro de consegu au empe mos frei nterrog el miste La V fuerte q hombres hemos

mente a

imponer

po, su al

rable de

prichos

El dic

imponer rumbo ro. Podr caso, el conveni que repr no. Pero perto pi tizar la nave y feliz al 1 ha de c imprevi ernant

iguel me

nave del

El di

alla de

terioriza

porvenii guran « te». Poi sión del en el dia minació tampoco más allá exquesto ieta en do pecar iluso. 1 declarac partidos

en Espa

opinión

equivale

tencia (

el repub

El re

nable,

desartic tes del año vei hoy, dis do como lidad pa mócrata ya sus fuerza i calidad ro, ent Vanguai de la

ñela.

¿Será

constitu

Nosotro

te que I

mismo s rizador tuales mento d pero st nuarán el cuery do a la . Sólo masas danaf

de con constitu cambia españo! en esa empeza nombre hasta le tructur La b

det pr aigaific

dicales

6819 la

mo úni sa para

Gooier ci m Pués, c 7 230 m pro